

Wien ist die Welthauptstadt der Musik und 2026 gedenken wir erneut eines der größten Genies der Musikgeschichte: Wolfgang Amadeus Mozart. Dessen 270. Geburtstag wird gefeiert und es wird getanzt – in Wien und auf der ganzen Welt. Mozarts Werke verkörpern, wie kaum etwas anderes, das, wofür Wien bis heute weltweit bewundert wird: viel Lebensfreude, eine unverwechselbare Lebenseinstellung und höchste Lebensqualität.



Diese Qualitäten sind auch das Herzstück der Wiener Balltradition.

Seit Jahrhunderten stehen unsere Bälle nicht nur für prachtvolle Feste, sondern auch für das typische Wiener Lebensgefühl, das weit über die Grenzen unserer Stadt in Bann zieht. In den Walzerseligkeiten und Polkastürmen, in der musikalischen Vielfalt unserer Orchester und in der Eleganz unserer Ballsäle spiegelt sich jene Lebensenergie, die bei uns zu Hause ist – und die wir mit den Wiener Bällen gerne in die Welt hinaustragen. Denn Wien ist nicht nur die Welthauptstadt der Musik, sondern auch eine Stadt des Miteinanders und der Teilhabe. Jeder Ballabend, ob in Wien oder in einer Metropole dieser Welt, ist ein Bekenntnis zu dieser Kultur der Offenheit, Geselligkeit und Harmonie.

In diesem Sinne wünsche ich allen Ballgästen unvergessliche Momente, heitere Begegnungen und das Gefühl, gemeinsam ein Stück Wien erlebt zu haben – getreu dem Motto: Lebensfreude macht Lebensfreunde.



Dr. Michael Ludwig
Bürgermeister und Landeshauptmann von Wien